

Präsidentin des Nationalrates
Doris Bures
Parlament
1017 Wien

Wien, am 11. August 2016

Geschäftszahl:
BMFJ-443001/0001-BMFJ - I/6/2016

Sehr geehrte Frau Präsidentin,

in Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 9641/J betreffend Kosten der Homepage www.kinderrechte.gv.at, welche die Abgeordneten Anneliese Kitzmüller und weitere Abgeordnete an mich richteten, stelle ich als Bundesministerin für Familien und Jugend fest:

Zu den Fragen 1 bis 9 und 12 bis 14:

Die Erstellung der Website erfolgte im Jahr 2006 und damit außerhalb meiner Amtszeit. Der Auftrag zum Relaunch der Website im Jahr 2012 wurde unter Einhaltung der Bestimmungen des Bundesvergabegesetzes ohne Einbeziehung externen Berater/innen vom damaligen Bundesministerium für Wirtschaft, Familie und Jugend an die Firma Online-Agentur BINDER TRITTENWEIN Kommunikation GmbH vergeben.

Zu den Fragen 10 und 11:

Die Website bietet folgende „Features“:

- Informationsseiten mit kontinuierlicher Content - Aktualisierung
- Dokumentenverwaltung
- Suchfunktion
- Newsletter - Funktion

Zur Frage 15:

Die Website inklusive aller Bestandteile wurde nach den aktuellen Sicherheitsstandards mit zeitgemäßer Software programmiert, wie insbesondere

- regelmäßige non-invasive Systemscans mit WPScan und weiteren Malwaretools
- Anpassung der Schreibrechte auf eine User: Group Architektur mit Schreibrechten des Webservers ausschließlich im Uploads Folder
- Installation und Konfiguration von Monitoring Tools auf File Changes, 404 Errors
- Blacklist basiertes Blocken von IPs
- lokales Blocken von Brute-Force Attacken mit Timeouts/Lockouts
- Filter auf PHP Zugriff im /uploads Folder
- Verstecken von systemrelevanten Konfigurationsdateien

Die Sicherheit wird durch ergänzende Maßnahmen wie ausreichend langen Passwörtern und komplexen Usernamen unterstützt. Auf Technologien, die sicherheitstechnisch und/oder aus Gründen des barrierefreien Zugangs bedenklich sind, wird bewusst verzichtet. Die Homepage verfügt über eine Firewall und eine Webapplication Firewall.

Zur Frage 16:

Es sind zwei Server (Webserver und Datenbankserver, http-accelerator) für den Betrieb der Website notwendig.

Zu den Fragen 17, 18 und 19, 24 bis 26:

Die Kosten für den 2012 beauftragten Relaunch der Webpage www.kinderrechte.gv.at belief sich auf 21.120 exkl. USt.

Die jährlichen Kosten für die Betreuung der Webpage belaufen sich auf 9.216 exkl. USt.

Zu den Fragen 20 bis 23:

Redaktionelle Beiträge werden von der zuständigen Abteilung verfasst; das Einpflegen in das CMS erfolgt teils von der IT Online-Agentur BINDER TRITTENWEIN Kommunikation GmbH und teils von den Mitarbeiter/innen der Abteilung.

Zu den Fragen 27 und 28:

Die auf der Homepage veröffentlichten Bilder sind im Eigentum (Bildrechte) des Ministeriums. Die Kosten für die Bildrechte lagen bei € 54.

Mit besten Grüßen

Dr. KARMASIN

